

Les colis de Noël

Les aînés de la commune ont été gâtés

Depuis plusieurs années, la municipalité, associée au Foyer rural, a le plaisir d'offrir un colis aux personnes de la commune âgées de plus de 75 ans.

Quelques semaines avant la distribution, commence un travail de listage des Nayraçoises et Nayraçois concernés. Il s'agit ensuite de comptabiliser ceux qui vivent en couple, seuls ou en maison de retraite afin de prépa-

rer au mieux l'achat des cadeaux. Vient alors la mise en paquets et l'organisation des distributions dans les lieux de résidence de chacun.

Un après-midi est consacré à ces livraisons où les bénévoles vont à la rencontre des personnes âgées et leur permettent de partager un moment convivial bien apprécié en cette période hivernale.



Les bénévoles prêts pour la distribution.

Foyers Ruraux de l'Aveyron

La Grande Scène a eu lieu au Nayrac



Samedi soir 9 décembre a eu lieu la représentation publique de la Grande Scène des Foyers ruraux, à la salle multiculturelle du Nayrac.

Au programme, comme prévu, une séance de restitution d'un stage théâtre de deux jours avec pour thème "de l'écriture au plateau", et rassemblant une vingtaine de participants issus des foyers ruraux : notamment de Lioujas, Golinhac et Le Nayrac. Bonne surprise, le public a assisté à une véritable mise en scène de courts textes avec des duos et des moments en

groupes, fragments de visions personnelles et imaginaires circulant sur la scène avec une belle fluidité. Arriver à un tel résultat en si peu de temps a témoigné de la pleine réussite de ce stage sous la conduite passionnante de Soizic Gourvil Forgeau et Filip Forgeau avec la Compagnie Création Ephémère.

En seconde partie, après un temps d'entracte, la Compagnie Création Ephémère a présenté son dernier spectacle en cours de création Figure'S, portraits de rois shakespeariens, de Filip Forgeau mis en scène par Phi-

lippe Flahaut, qui a impressionné les spectateurs par la force du texte et l'engagement sur scène du comédien.

Une très belle soirée donc, fruit d'un projet qui a pu être mené grâce à l'appui et l'accompagnement du service culture du Conseil départemental en la personne de Florence Vézy, et avec le soutien de la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère. La Fédération Départementale des Foyers Ruraux de l'Aveyron remercie également à la mairie du Nayrac.

Opération País Des restitutions suivies par un public connaisseur de la langue d'oc

■ Les communes du territoire, viennent d'accueillir les restitutions de l'animation suivies par plus de 450 spectateurs.

Merci aux 244 locuteurs occitans pour leurs témoignages et à l'Institut Occitan de l'Aveyron.

« L'occitan es lo ligam entre totes et totes : un punt comun identitari fòrt que concernís tota la populacion d'ont qu'èla siá e de totes los atges. De mai, l'occitan es omnipresent dins nòstres quotidians amb las expressions, los noms d'ostal e de luòcs, la gas-



Les représentations ont été suivies par un public intéressé.

tronomia, l'arquitectura o en-

cara la geologia. Es un marcador a preservar al meteís títol que los bastits o los paisatges. L'operacion País permet de gar-

dar en memòria nòstra istòria locala, nòstras legendas e tot çò que nos caracteriza ! »

Les détails amenés dans nos petites histoires locales si sensiblement relatées par les habitants en disent long sur la richesse et la subtilité du vocabulaire de notre patois.

Les restitutions País ont permis des moments d'échanges sur notre patrimoine culturel occitan, et à cette occasion, France 3 est venu interviewer les participants pour son édition Occitan qui sera diffusée le 7 janvier. https://www.france.tv/_occitanie/19-20-edicion-occitana/

Le Nayrac

Un voyage en musique avec « Novecento pianiste »



Les locaux de la bibliothèque ont accueilli une lecture spectacle « Novecento Pianiste » programmée par la communauté de communes Comtal, Lot et Truyère dans le cadre du réseau De Rives en Rimes.

Les deux intervenants de la Compagnie les Voix du Caméléon ont enthousiasmé le public : l'un avec la lecture du texte d'Alessandro Baricco, l'autre avec l'accompagnement au piano de cette œuvre. Poésie, humour, musi-

Le public a été conquis par la prestation des artistes.

que, ont fait voyager le public sur l'océan où Novecento passe sa vie avec son piano magique à composer des mélodies étranges et magnifiques et rencontre des personnages insolites à bord de ce bateau.

À l'issue de la séance, les deux artistes ont partagé leur plaisir de jouer avec ceux qui les avaient écoutés et félicités.

SMAEP de la Viadène

L'Assemblée générale a eu lieu au Nayrac



L'assemblée générale du Syndicat Mixte d'Alimentation en Eau Potable (SMAEP) de la Viadène a eu lieu le 14 décembre dernier au Nayrac.

L'ordre du jour, dense, avec des travaux sur le réseau et le barrage du Selvet en cours ou

à venir, le point sur les tarifs 2024 et sur l'adhésion de Saint-Hippolyte au Syndicat, etc. a donné lieu à d'intéressants échanges.

Au terme de la réunion, le déjeuner pris au Restaurant Anglade a permis aux participants de prolonger les débats de manière conviviale.

Le Nayrac

« Sourires d'automne » fête la fin d'année



Le club Sourires d'automne avait convié ses adhérents pour son repas de fin d'année à l'Auberge Fleurie. Chacun prenait place autour des tables joliment décorées et pouvait apprécier un menu festif où les plats traditionnels de Noël étaient servis. C'était aussi le moment de distribuer les cartes d'adhésion pour 2024 et faire connaissance avec un nouveau bureau. Le président Marcel Combes prenait la parole et remerciait l'ancien bureau pour le travail accompli. « Sourires d'automne a été un nom bien choisi, car vous avez encore beaucoup de dynamisme et vous pouvez réaliser beaucoup de choses. Au Nayrac, vous avez de la chance, car nous possédons grâce à la

Plaisir de partager un bon repas.

municipalité, aux associations et aux commerçants de nombreuses activités. Vous devez par votre expérience et vos souvenirs raconter à vos enfants et petits enfants la vie de nos campagnes et de nos traditions afin qu'elles perdurent, surtout en ces temps un peu perturbés » Le nouveau bureau est composé de Marcel Combes, président, Paul Joly, vice-président, Jean-Pierre Boyer, trésorier, Daniel Cantaloube, trésorier adjoint, Isabelle Régis, secrétaire, Francis Mazenc, secrétaire adjoint.

Le prochain rendez-vous est fixé au mardi 9 janvier pour l'après midi jeux et partage de la galette.



JEAN-ADRIEN ROUCOUS REJOINT LA CONFRÉRIE DE SAINT-POURÇAIN

Chez les cousins Roucou, patrons aveyronnais de L'Imprévu, à Vitry, on aime la bonne chère et les bonnes bouteilles. Le premier, Alain, officie en cuisine alors que le second, Laurent, accueille les clients et leur propose ses meilleurs crus. Une passion pour le vin qu'il partage avec son fils, Jean-Adrien, qui, à 25 ans, vient d'être intronisé au sein de la Confrérie des vignerons de Saint-Pourçain, tout comme avant lui, en 2005, son père et son oncle. « C'était une surprise », raconte le jeune homme qui, comme le veut la tradition, a prêté serment avant de boire « un très grand verre » de saint-pourçain, appellation de l'Allier qui a décroché son AOC en 2009. « Après, ça a été un peu compliqué d'assurer le service, sourit-il. Heureusement, j'ai pu faire une petite sieste l'après-midi. »

94 avenue Anatole-France, à Vitry.

Tél. : 01 46 72 38 01.

Sur Facebook : [l'imprevuvitry](#)

Retrouvez la vidéo sur [centrepresseaveyron.fr](#)

Politique ZRR : les sénateurs aveyronnais se félicitent d'une victoire



C'est un sujet crucial pour la politique locale. Par son projet loi de finances 2024, le gouvernement envisageait une refonte du dispositif Zones de revitalisation rurale (ZRR), désormais intitulé France ruralités revitalisation. Ce qui aurait pour répercussions de diminuer le nombre de communes bénéficiant de ce dispositif permettant des exonérations fiscales.

« Permettre à l'économie d'être au rendez-vous »

Car jusque-là, l'intégralité des communes de l'Aveyron bénéficiait de ce dispositif avantageux pour les entreprises de moins de onze salariés et les professions libérales, certains avantages sur les cotisations sociales permettant à nombre d'établissements médico-sociaux d'investir dans leurs locaux.

Mais à l'occasion du vote du Sénat, l'intégralité des communes de l'Aveyron a été inscrite en tant que ZRR. Une décision

Les sénateurs aveyronnais, aux côtés de la ministre déléguée chargée des Collectivités territoriales et de la Ruralité, dispositif, permettant certains avantages fiscaux.

dont Alain Marc et Jean-Claude Anglars, sénateurs de l'Aveyron, se réjouissent. « *Nous tenions à conserver ce dispositif qui a déjà démontré son effet démultiplicateur au niveau économique et son importance sur l'attractivité de notre département. Nous nous félicitons de cette bonne nouvelle qui devrait permettre à l'économie aveyronnaise d'être au rendez-vous des nouveaux enjeux.* »

Un travail mené de concert avec les acteurs politiques locaux, du Département aux communes, assurent-ils par ailleurs. La première partie de ce projet de loi de finances 2024 a été adoptée jeudi, suite à un recours à l'article 49.3 par le gouvernement.

A. R.

Hôpital Les salariés se mobilisent contre la fermeture de lits

■ À l'appel de l'intersyndicale, une manifestation a eu lieu hier face à cette annonce.

On demande juste à avoir un médecin. Cela nous fait beaucoup de peine pour les patients », déplore une infirmière excédée. En cause, la fermeture du bâtiment du service médecine au 1^{er} janvier qui migrera vers d'autres services pour fonctionner par mutualisation, faute de médecin. Concrètement, dix-neuf lits ferment de façon « temporaire », dicit la Direction, en attendant de trouver la perle rare. De quoi inquiéter les salariés de l'hôpital d'Espalion, venus nombreux hier après-midi, symboliquement jour de conseil de surveillance, à l'appel de l'intersyndicale. Cette dernière a rappelé le contexte « d'un personnel soignant épuisé qui doit maintenant faire face à cette annonce brutale. »

« On perd l'hôpital »

Comme le confiait un personnel de santé : « Chez nous, RIT signifie revient toujours travailler. » De nombreuses pancartes témoignaient de ce mal-être. Parmi ces mots posés sur ces maux : « On perd nos médecins, on perd l'hôpital. »

La Direction par la voix de Jean Bridet, directeur délégué de l'hôpital d'Espalion, s'est voulue ras-



La mobilisation était soutenue, hier, malgré la pluie. oc

surante. « On fait face au manque d'effectif médical, on adapte pour la sécurité des soins et la qualité médicale. Cette fermeture est temporaire, on ne touche pas aux effectifs, il n'y a pas de plan social, on mutualise pour continuer le service médical, on a des pistes. » Des pistes mais rien de concret, d'où l'inquiétude

des salariés soutenus hier par Éric Picard, maire d'Espalion qui a déclaré : « Un lit qui ferme c'est déjà important. Cette annonce est un choc, l'objectif est d'alerter. Il faut que cela reste une fermeture temporaire. Cette mesure est douloureuse à prendre mais elle est faite pour ne pas mettre en péril l'hôpital. » Et d'ajouter : « Les aides financières n'ont pas été suivies après le Covid par les autorités de tutelle. »

Actuellement, le fonctionnement est de 2,4 sur 5 médecins soit un problème de recrutement qui concerne la moitié des effectifs sur ce service. Là où le bât blesse pour l'intersyndicale est que cette pénurie n'est pas soudaine. « On a alerté en avril avec l'annonce de deux départs à la retraite de médecins. »

La nouvelle tombe, hélas, comme un mauvais cadeau avant Noël.

O.C.

Fête de fin d'année

Le village se pare de décors



Le carrefour de la fontaine.

Noël approche et le village se pare de décors. Les vitrines des commerçants, les bâtiments communaux (école, mairie, bibliothèque, MAM...), les espaces publics, les balcons et fenêtres des particuliers ont pris des couleurs. Si les sapins naturels sont moins présents, d'autres "faits maison" les remplacent et nous

rappellent que les fêtes de fin d'année ne sont plus très loin.

Cette année, le Village de Noël, présent à l'église depuis plusieurs années, n'est pas installé. Mais ses concepteurs réfléchissent à des nouveautés qui seront là fin 2024 et qui attireront, sans aucun doute, de nombreux curieux.

Amis des Rallyes et Mécaniques Anciennes

Bilans et projets pour l'association



De nombreux bénévoles présents.

L'assemblée générale de l'ARMA (Amis des Rallyes et Mécaniques Anciennes) s'est tenue au café tabac Chez Marlène.

Le président Renaud Metzger a accueilli tous les participants et a remercié les bénévoles pour leur implication dans les activités de l'association.

L'ARMA a participé à plusieurs manifestations au cours de l'année écoulée. En juin, les Tractofolies ont été une première expérience encourageante qui pourrait être renouvelée tous les deux ans en alternance avec le rassemblement des Vieilles Bielles de l'Aubrac. En juillet, c'était le tour du Rallye du Rouergue, avec le passage à la Bosse de Crussac, l'ac-

cueil des spectateurs, la gestion des parkings, d'un point de restauration et d'une buvette. Puis est venu le temps de la fête de la Saint-Etienne et la journée des amicales, et enfin une sortie à Clermont-Ferrand pour les bénévoles, avec visite du Musée Michelin, et du Musée de la Locomotion à Brassac-les-Mines.

Le trésorier Francis Mazenc a présenté les finances de l'association, qui sont saines et qui ont été approuvées à l'unanimité.

Des projets ont été présentés : la sortie des voitures de prestige en juin 2024, un concours de tarot au profit du Téléthon, l'accueil du Rallye du Rouergue, l'animation de la Saint-Etienne, la sortie pour les bénévoles.

Des remerciements ont été adressés aux propriétaires des terrains pour les parkings lors du passage du Rallye du Rouergue, à ceux qui ont aidé à la mise en place des bottes de paille et qui ont fourni l'eau et l'électricité pour les Tractofolies, ainsi qu'à la mairie, qui permet d'imprimer tous les documents nécessaires au bon fonctionnement de l'association.

Le bureau a été renouvelé : Renaud Metzger, président, Paul Oustry, vice-président, Francis Mazenc, trésorier, Arnaud Tufféry, trésorier-adjoint, Isabelle Brégou, secrétaire, Agnès Vejux, secrétaire-adjointe.

L'assemblée s'est terminée par le verre de l'amitié offert par l'association.

Parc naturel régional de l'Aubrac

À la découverte d'une coopérative aveyronnaise d'énergies renouvelables

Ils sont une quarantaine à avoir fait le voyage de l'Aubrac jusqu'à Najac, lundi 27 novembre dernier. Élus du territoire, membres d'associations... tous curieux de découvrir comment, dans l'Ouest-Aveyron, un groupe d'élus et d'habitants a créé ensemble une coopérative d'énergies renouvelables, dénommée EnerCOA (Energies Coopératives de l'Ouest Aveyron).

«C'était une journée très inspirante ! s'enthousiasme Nadège Mouliade, coprésidente de la commission Énergie du Parc. Les membres d'EnerCOA ont montré un bel exemple de mobilisation proactive et d'intelligence collective autour d'une idée phare : développer des projets d'énergie renouvelable pour et par le territoire. Ils sont animés par la conviction que cet enjeu stratégique ne doit pas être réservé qu'au secteur privé.»

Pour cela, leur statut de Société Coopérative d'Intérêt Collectif (SCIC) leur permet d'associer les citoyens, les associations, les entreprises et les collectivités publiques dans le capital, dans la gouvernance et aux bénéfices de la coopérative. Créée en 2019, cette dernière rassemble aujourd'hui 363 membres, a permis d'implanter 2.541 m² de



panneaux photovoltaïques sur 9 bâtiments pour produire 511 kWc.

Les coopérateurs investissent une partie de leur épargne, ils bénéficient d'un placement rémunérateur tout en contribuant au développement de la coopérative. La région Occitanie abonde de 1 euro de subvention pour 1 euro citoyen investi. EnerCOA est soutenue par l'Ademe (Agence de l'Environnement et de la Maîtrise de l'Énergie), le SIEDA (Syndicat intercommunal d'énergies du département de l'Aveyron) et le PETR (Pôle d'Équilibre Territorial et Rural) Centre-Ouest-Aveyron. L'association EC'LR (Énergies Citoyennes Locales et Renouvelables) accompagne la coopérative en phase initiale de ce projet.

Ce voyage d'étude organisé par le Parc faisait écho aux réflexions actuelles des communes au sujet des zones d'accélération des énergies renouvelables. Après les visites, les participants ont pu avoir un temps d'échanges sur les projets qu'il y aurait à conduire en Aubrac et quelle pourrait être leur échelle. La Commission Énergie du Parc continuera à étudier les opportunités pour le territoire pour faire émerger des projets et un forum pourra mobiliser les citoyens.

Vous êtes intéressé, contactez Silvia Estévez Santos, chargée de mission Énergie climat au Parc naturel régional de l'Aubrac au 07.57.68.48.73.

Ce programme est financé par l'Ademe et les régions Occitanie et Auvergne-Rhône-Alpes.

Estaing

Un repas solidaire en faveur du Téléthon

Le traditionnel repas du Téléthon, proposé par la dynamique équipe de bénévoles, s'est déroulé à Estaing. Une ambiance chaleureuse régnait à la salle des fêtes du village où pas moins de 150 convives ont pris part à ces agapes. Avec le soutien indéfectible des cuisinières des six communes pour la confection de plats salés ou sucrés et du traditionnel aligot-rôti, l'ensemble des participants s'est régalé.

Bonne humeur, détente et joie de se retrouver régnaient autour des tables et la soirée se poursuivait pour les danseurs sur la piste de danse entraînés par les amis musiciens. Au cours de la soirée, le



Le repas a été apprécié par l'ensemble des participants.

délégué du secteur, Éric Orsal, a salué et remercié les municipa-

lités, Jean-Claude Anglars, cuisinières et bénévoles, associations... qui soutiennent et œuvrent chaque année pour le téléthon. « *Tous ensemble et*

avec des moments festifs, nous contribuons aux progrès de la recherche » disait-il. Éric a témoigné du bienfait des progrès de la génétique ; depuis quelques semaines, il est l'heureux grand-père de deux petites-filles. « *Cette famille va pouvoir vivre une vie normale grâce au Téléthon, grâce à vous. Bien des familles comptent sur la recherche et comptent sur ces actions pour récolter des fonds. Aussi, merci à tous »*.

Des animations vont se poursuivre à Campuac, ce samedi 16 décembre, avec une randonnée et un repas en self-service à midi à la salle des fêtes.

LE NAYRAC. Un spectacle avec des surprises pour les enfants

L'APE associée au Foyer rural avait programmé le spectacle « La pêche aux sons » pour les enfants. Ils étaient nombreux, accompagnés de leurs parents à rejoindre l'espace multiculturel et découvrir une drôle de caravane sur scène. Félix n'était pas loin pour souhaiter la bienvenue aux spectateurs et présenter Marguerite, une drôle de fleur qui a un pouvoir : elle attrape les bruits et les sons qui passent près d'elle : des claquements de doigts, des gouttes d'eau, des voix, des airs de musique... Les enfants sont souvent sollicités par Félix et sont enchantés de participer à l'évolution du spectacle. Mais une autre surprise les attend : le père Noël arrive avec son chariot chargé de friandises et les enfants sont invités à le rejoindre, avec un peu d'appréhension pour certains. L'après-midi se termine avec un goûter où les délicieuses bûches de Noël préparées par les parents sont partagées. Ce spectacle était aussi l'occasion de faire un geste en faveur du Téléthon avec le versement d'1 € sur chaque entrée. Ainsi 120 € ont été récoltés et seront remis à l'équipe locale d'Estaing.





LE NAYRAC. Exposition de l'atelier Aquarelle et acrylique à la bibliothèque

Les participantes à l'atelier aquarelle et acrylique présentent une vingtaine de leurs productions à la bibliothèque. Ouverture le samedi de 10 h à 12 h (exposition visible jusqu'au 6 janvier inclus).

Unité de Vie

Les musiciens du Nayrac partagent un repas avec les résidents

Les musiciens du Nayrac sont actifs tout au long de l'année avec leurs répétitions du mardi matin et leurs prestations ici ou là : marchés de pays, fêtes locales, animations dans les quartiers et maisons de retraite, au cours de repas d'associations... Pour eux, c'est un réel plaisir de se retrouver et de jouer des airs traditionnels.

Leur intervention mensuelle à l'Unité de Vie est appréciée par les personnes âgées qui entendent des musiques qui ont accompagné leur jeunesse. Pour les remercier, le personnel de l'établissement les a invités à partager un repas avec les ré-



Musiciens et résidents autour d'une même table.

sidents. Des intermèdes musicaux étaient aussi au menu et apportaient des sourires sur les visages.

Caminaires de l'Olt al Dourdou

Une randonnée pour le Téléthon



Chaque année, les Caminaires de l'Olt al Dourdou aiment à participer aux animations du Téléthon. Dimanche 26 novembre, l'association avait donné rendez-vous aux marcheurs pour une balade autour d'Estaing.

Rassemblés au foirail, trente-six caminaires prenaient le départ pour une randonnée qui empruntait le chemin des Coustilles — avec de magnifiques vues sur le village — puis L'Ouradou, Le Mal Pas, La Fage, les vignes de Carays, L'Escalière, pour rejoindre le Centre de secours. Préparé par les adhérents d'Es-

taing, ce parcours d'environ 6 kilomètres, agréable et sans difficulté, s'est déroulé dans une ambiance des plus familiales et sous un beau ciel bleu.

À l'arrivée au Centre de secours, les pompiers avaient confectionné boissons et douceurs pour clore cet après-midi sur une note gourmande.

Le club des Caminaires se retrouvera à Campuac le samedi 16 décembre pour une nouvelle randonnée en faveur du Téléthon.

Le Nayrac

L'Arma sur le front des courses automobiles

L'assemblée générale de l'Arma (Amis des rallyes et des mécaniques anciennes) s'est tenue au café-tabac Chez Marlène.

Le président Renaud Metzger a accueilli tous les participants et a remercié les bénévoles pour leur implication dans les activités de l'association.

L'Arma a participé à plusieurs manifestations : tractofolies en juin, une première expérience encourageante et qui pourrait être renouvelée tous les deux ans en alternance avec le rassemblement des Vieilles bielles. Rallye du Rouergue avec le passage à la bosse de Crussac accueille des spectateurs, gestion des parkings, point de restauration et buvette. Fête de la Saint-Etienne et journée des amica-



De nombreuses informations ont été données par les membres du bureau.

les, sortie à Clermont-Ferrand pour les bénévoles avec visite du musée Michelin et vieilles voitures à Brassac-les-Mines. Le trésorier Francis Mazenc a

présenté les finances de l'association qui sont saines et qui ont été approuvées à l'unanimité. Des projets ont été présentés : la sortie des voitures de prestige en juin 2024, un concours de tarot au profit du Téléthon, l'accueil du rallye du Rouergue,

l'animation de la Saint-Etienne, la sortie pour les bénévoles. Des remerciements ont été adressés aux propriétaires des terrains pour les parkings lors du Rallye du Rouergue, à ceux qui ont aidé à la mise en place des botes de paille et qui ont fourni l'eau et l'électricité pour les Tractofolies, à la mairie qui permet d'imprimer tous les documents nécessaires au bon fonctionnement de l'association. Le bureau a été renouvelé : Renaud Metzger, président, Paul Oustry, vice-président, Francis Mazenc, trésorier, Arnaud Tufféry, trésorier adjoint, Isabelle Brégou, secrétaire, Agnès Vejux, secrétaire adjointe. L'assemblée s'est terminée par le verre de l'amitié offert par l'association.